
悩んだ時期はコーチからの声

かけが励みに

高橋　続いて、小山さんにお話を
伺います。小山さんは、女子 200
メートル平泳ぎで活躍されていま
すが、水泳の魅力はなんですか？
小山　キックの蹴り方や顔の上げ
方など少しフォームを変えるとタ
イムも大きく変わり、結果が出て
楽しいところです。
高橋　どこで練習をしています
か？
小山　スポーツアカデミー柏崎で
す。水曜日以外は毎日練習をして
いて、基本メニューは 45 分の陸
上トレーニングの後に 2 時間泳
ぎます。水泳は腰や
膝、肩を故障しやす
いので、それを防止
するためのストレッ
チやウェイトトレー

ニングに力を入れています。200
メートル平泳ぎは距離が長いの
で、落ち着いて伸びることを意識
して、その伸びている時間を大切
にしています。
高橋　泳ぐだけでなくいろいろな
トレーニングをしているのです
ね。水泳を続けてきて、大変だっ
たことはありますか。
小山　高校 1 年生の年は良いタイ
ムが出ずに悩みました。私は考え
込んでしまう性格なので、コーチ
から「考えすぎないで、大胆に泳
ごう」と声をかけてもらいました。
高橋　小山選手のコーチ小玉裕道
さんからメッセージが届いていま
す。

風香は、負けず嫌いで、決めたこ
とをやりきる選手です。今年 3 月
の選考会は、ロサンゼルスオリン
ピックに向けてのステップになる
よう頑張ってほしいです。ぜひ、
柏崎出身の競泳のオリンピック選
手になってほしいと願っていま
す。都心部と違いライバルが身近
にいない環境の中で、レースを意
識してトレーニングを積み、ここ
まで高めてきたと思います。風香
の良さをさらに磨き、みんなの応
援をエネルギーに変えて頑張って
いきましょう。

高橋　小山さん、コー
チのメッセージはい
かがでしたか。
小山　アドバイスを
もらえてうれしいで
す。

2028 年のロサンゼルスオリ

ンピック出場が目標

高橋　ご家族は、どのように応援
してくれていますか？
小山　大会の日は、母が私の好き
なサツマイモ入りの蒸しパンを
作ってくれます。父はレースをよ
く見に来てくれて、ベストタイム
が出たときは「おめでとう」と声
をかけてくれます。
高橋　ご家族の応援が力になりま
すね。転機になった出来事はあり
ますか。
小山　高校 1 年生の冬に参加し
た 4 つの合宿のおかげで水泳に
集中でき、理想のフォームに近づ
けたことです。伸び悩んで辛かっ
た時期も諦めずにコツコツ練習を

こだま ひろみち

重ねて、ベストタイムを出すこと
ができました。この経験はすごく
自信につながりました。
高橋　最後に、今後の目標を教え
てください。
小山　2028 年のロサンゼルスオ
リンピック出場が目標です。まず
は 3 月に出場する選考会で好成
績を出して、ジュニア世界大会に
出場したいです。
高橋　私も応援しています！　市
長からも激励の一言をお願いしま
す。
市長　みんなの期待に応えられる
練習をしっかり積み重ねているの
で、ロスはきっと大丈夫！ 風香
さん、すごく良いお名前ですね。
風のまち柏崎の風の香りを、ロス

に運んでください。期待していま
す。
小山　ありがとうございます。頑
張ります。

高橋　お二人とも夢に向かって努
力されていますね。市長はどのよ
うに感じましたか。
市長　17 歳 18 歳のアスリートが
夢に向かって挑戦する姿がすがす
がしく、私たちも応援したくなり
ます。本当にいい話を聞かせても
らいました。今年はお二人に続い
て私たち柏崎市民も、新しいこと
に挑戦する、夢に向かって頑張っ
ていく年にしたいなと思います。

小玉コーチからのメッセージ
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エネルギーのまち、柏崎の挑戦
環境も経済も持続可能な「脱炭素のまち」になるために

エネルギーのまちの新たな歩み

地域エネルギー会社
柏崎あい・あーるエナジー㈱

脱炭素のまちに向けた第一歩！
自前の太陽光発電所を建設

なぜ「脱炭素のまち」を目指すの？

  脱炭素エネルギー（※1） で

環境と経済の問題を解決したいから

環境の問題

鯨波太陽光発電所 西長鳥太陽光発電所

経済の問題

二酸化炭素などの温室効果ガ
スの影響で、深刻化する地球
温暖化。この状況が続くと、
災害のリスクや熱中症などの
健康被害の増大など、大きな
影響を受けることに。

太陽光、風力、水力
などから生み出され
たエネルギーのこ
と。発電時などに二
酸化炭素を排出しま
せん。

　　温室効果ガ
スを、無理なく
削減できる

環境に配慮されているかどう
かが、商品やサービスを選ぶ
基準になってきている。地域
産業の競争力強化のために
は、カーボンニュートラル（※
2）の取り組みが必要。

　　地域産業の
カーボンニュート
ラルにつながる

　　産業の誘致
や、創出がしや
すい

市と柏崎あい・あーるエナ
ジー㈱は、太陽光発電設備や

蓄電池設備の導入を進め、市内事
業所などにも脱炭素電力を供給で
きるように準備を進めていきます。
環境も経済も持続可能な社会を
未来に残したい。「脱炭素のまち柏
崎」に向けた歩みは、これからも
続きます。

脱炭素エネルギーを使うためには、そのエネルギー
を供給する存在が必要です。そこで、市内に優先的に
脱炭素エネルギーを供給する「地域エネルギー会社」
を市と民間事業者が共同で設立しました。
地域エネルギー会社「柏崎あい・あーるエナジー㈱」
は、市内外から脱炭素電力を集めて市内の公共施設な
どにその電力を販売しています。

長年活用していなかった市有地に、市所有の太陽光
発電所を建設。昨年 8月 1日から営業運転しています。

市はこれまで、石油産業や原子力産業のエネルギーのまちとして成
長・発展してきました。そして今、日常の中で当たり前に脱炭素エネ
ルギーが使えるようなまちを目指し、新たな歩みを進めています。

（※1）
脱炭素エネルギー

二酸化炭素などの温
室効果ガスの「排出
量」から、植林・森
林管理などによる「吸
収量」を差し引いて、
合計を実質的にゼロ
にすることです。

（※2）カーボン
　　  ニュートラル 発電した脱炭素の電力は、小・中学校など市内 37の公共施設へ

脱炭素エネルギーの電力を使えると

概要

概要

空撮映像

安く 安定して

問電源エネルギー戦略室　℡21-2324　℻23-5116
KASHIWAZAKI Ideal & Realistic Energy , Inc

RealisticIdeal

柏崎あい・あーるエナジー株式会社

＝理想的な ＝現実的な
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